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Бюджет в виде визуальной новеллы
Свердловские студенты лучше всех в России умеют рассказать о бюджете понятным языком

Михаил БАТУРИН

Первое место в номинации 
«Бюджет для граждан 
в современных формах 
искусства» заняла группа 
второкурсников Уральского 
государственного 
экономического университета. 
Студенты представили 
интерактивный аниме-
комикс – визуальную новеллу 
о бюджете Екатеринбурга, 
в которой простым 
языком рассказывается 
о формировании доходной 
и расходной частей главного 
финансового документа 
столицы Среднего 
Урала. Организатором 
всероссийского конкурса 
выступил Финансовый 
университет при 
Правительстве РФ при 
поддержке Минфина России. 
Формирование бюджетной 
грамотности – важная часть 
национальной стратегии по 
финансовому просвещению. 

Конкурс «Бюджет для граж-
дан» проводился в два тура по 
нескольким номинациям. Пер-
вый тур представлял собой от-
бор в формате открытого кон-
курса. Во втором рассматрива-
лись конкурсные проекты по 
представлению бюджета для 
граждан. Задачей конкурсантов 
было рассказать своим свер-
стникам о бюджете максималь-
но понятно, интересно и гра-
мотно, используя для этого са-
мые разнообразные информа-
ционные форматы.

В 2024 году на базе мини-
стерства финансов Свердлов-
ской области региональный 
этап этого конкурса привлек ре-
кордное число участников. Луч-
шие работы отправили на фе-
деральный этап состязания. 

– Не сомневались, что на-
ши земляки одержат победу. 
Мы очень рады, что такая слож-

ная, но очень важная тема как 
бюджетная грамотность, сегод-
ня получает распространение 
в том числе благодаря нашим 
креативным конкурсантам. На-
помню, что сегодня бюджетная 
грамотность – важная часть на-
циональной стратегии по фи-
нансовому просвещению, – рас-
сказал министр финансов реги-
она Александр Старков.

Первое место в номина-
ции «Бюджет для граждан в со-
временных формах искусства» 
присудили группе второкурс-
ников УрГЭУ, которые изучают 
профиль «Финансы и кредит». 
На конкурс они представили 
интерактивный аниме-комикс 
– визуальную новеллу о бюдже-
те Екатеринбурга «Приключе-
ния в департаменте финансов».

Как рассказала научный ру-
ководитель студентов доктор 

экономических наук профес-
сор Наталья Истомина, ребята 
только приступили к изучению 
бюджетной системы.

– Ребята решили рассказать 
о бюджете языком, понятным 
молодой аудитории, сделать из 
этого креативный проект и ис-
пользовали технологию аниме. 
Это помогло им хорошо изу-
чить предмет и сдать его на от-
лично, – рассказала Наталья 
Истомина.

Работа свердловских сту-
дентов может иметь практи-
ческое применение. Местный 
бюджет города Екатеринбурга 
на 2024 год представлен ими в 
виде видео ролика в жанре по-
пулярных среди молодежи lets 
play (*летсплей) по визуальной 
новелле (жанр игр) в стиле ани-
ме. В видео есть как озвучка, так 
и текстовое сопровождение, яв-

ляющееся частью жанра визу-
альных новелл. 

Такой нестандартный под-
ход может привлечь больше 
внимания к вопросам бюджета 
и финансовому планированию 
среди молодежи и обществен-
ности. 

Визуальная новелла может 
быть использована в образова-
тельных программах для повы-
шения финансовой грамотно-
сти.

Таким образом, визуальная 
аниме-новелла «Приключения 
в департаменте финансов» мо-
жет стать эффективным ин-
струментом в рамках бюджет-
ного процесса, способствуя бо-
лее понятной работе властей 
муниципального образования.

– Победа в конкурсе стала 
невероятной радостью для ме-
ня, поскольку в нее было вложе-

но много наших сил и времени. 
Это был незабываемый опыт 
командной работы, каждый из 
нас внес свою лепту в этот про-
ект, от чего он стал особенным. 
Осознание того, что ваш труд 
был оценен и поддержан, ни с 
чем не сравнишь, – отметила 
одна из конкурсанток Светла-
на Петухова.

Кроме того, в федеральном 
конкурсе второе место в номи-
нации «Лучший видеоролик о 
бюджете» заняли школьники 
из Берёзовского, пятиклассни-
ки Ульяна Малькова и Радмир 
Каримов. В своем мультиме-
дийном лонгриде ребятам уда-
лось рассказать школьникам 
об азах бюджетной грамотно-
сти. Этот видеоролик планиру-
ют использовать на уроках фи-
нансовой грамотности.

Однокурсники Дарья Коковина, Ксения Анисимова, Полина Новицкая, Данила Кузнецов, Константин Варгин, Артём Павловский, Светлана Петухова, 
Анастасия Нагаева и Елизавета Платова представили на конкурс о финансах интерактивный аниме-комикс
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Федеральная трасса Ека-
теринбург – Шадринск – Кур-
ган связывает между собой два 
региональных центра, а так-
же пересекает Транссибир-
скую магистраль. Сейчас из-
за активного потока автомо-
билей на железной дороге об-
разуются заторы поездов – пу-
тепровод решит эту проблему 
и ускорит реализацию проек-
та «Сухой порт». Он должен со-
здать возможность для выхо-
да Северного широтного хода и 
Транссибирской магистрали к 
Каспийскому морю и Северно-
му морскому пути. Это позво-
лит обеспечить двусторонний 
транзит грузов с Индией, Ира-
ном, Пакистаном и другими 
странами. Параллельно с авто-

мобильной развивается и же-
лезнодорожная инфраструк-
тура, необходимая для «Сухого 
порта»: в этом году был утвер-
жден третий этап модерниза-
ции Транссибирской магистра-
ли, к 2030 году ее пропускная 
способность должна вырасти 
до 210 миллионов тонн в год.

Евгений Куйвашев напом-
нил о позитивном опыте в ре-
шении подобных задач. Так, 
аналогичная проблема была 
на Тюменском тракте: на же-
лезнодорожном переезде в 
Богдановиче стояли часовые 
пробки. За год был построен 
путепровод длиной 28 метров 
и шириной девять метров че-
рез Транссиб, движение по не-
му было открыто в сентябре 
2023 года. Еще один подобный 
объект построили в 2017 году в 

Верхнем Дуброво. Путепровод 
позволил жителям быстро вы-
езжать из поселка – до этого на 
переезде приходилось стоять 
как минимум полчаса.

Вопрос о строительстве 
путе провода в районе Логино-
во назрел достаточно давно, от-
метил в разговоре с «ОГ» гене-
ральный директор «Уральско-
го горнопромышленного хол-
динга», председатель комитета 
по транспорту и транспортной 
инфраструктуре Свердловско-
го областного союза промыш-
ленников и предпринимате-
лей Сергей Мазуркевич.

– Введенная в эксплуата-
цию в начале 70-х годов доро-
га имеет вторую, а на некото-
рых участках третью катего-
рию, что подразумевает двух-
полосное реверсивное движе-

ние с шириной проезжей части 
от 7 до 7,5 метра. Имеющийся 
на трассе железнодорожный 
переезд с высокой интенсивно-
стью движения поездов созда-
ет значительные препятствия 
для проезда автотранспор-
та, время ожидания проезда в 
пробке здесь может превысить 
40 минут. Строительство путе-
провода в районе Логиново по-
зволит решить эту проблему, 
повысив комфорт движения 
как для жителей Свердловской 
области, так и для транзитного 
транспорта, – считает эксперт.

Он добавил, что любое но-
вое строительство – это всегда 
положительный импульс для 
экономики региона и вклад в 
повышение качества жизни 
населения.
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